



Katholische Kirche im WDR

Katholisches Rundfunkreferat beim WDR
Wallrafplatz 7
50667 Köln
Tel. 0221 / 91 29 781
Fax 0221 / 27 84 74 06
www.kirche-im-wdr.de
E-Mail: info@katholisches-rundfunkreferat.de

Die Text-Rechte liegen bei den Autoren und beim Katholischen Rundfunkreferat. Verwendung nur zum privaten Gebrauch!

Kirche in 1Live | 05.02.2022 floatend Uhr | Christian Schröder

John Rock

Meine Kirche hat ja nun nicht gerade das Image, besonders wissenschaftsfreundlich zu sein. Aber dass einer von uns die Pille erfunden hat, ist rückblickend echt ein Segen für die Menschheit. Ja, richtig gehört. Auch wenn die katholische Kirche nun wirklich kein entspanntes Verhältnis zu Sex und Verhütung hat, die Pille wurde von einem Katholiken erfunden und sogar einem sehr überzeugten. Der Mann von dem ich rede heißt John Rock. Er war Wissenschaftler, Arzt und eben: Katholik. In den 1950er Jahren hat er ganz wesentlich die Pille entwickelt, also die zur Verhütung. Damals gab es ja noch kaum künstliche Möglichkeiten zu verhüten und viele Frauen, vor allem aus armen Verhältnissen, bekamen viel mehr Kinder, als sie versorgen wollten. Sie konnten also nicht selbst entscheiden, wie viele Kinder sie zur Welt bringen wollen.

Die Pille ist heute natürlich was ganz Selbstverständliches, aber damals gab es ziemlich viel Widerstand. Der Katholik John Rock hat sich dann sogar richtig mit seiner Kirche angelegt, als der Papst ein paar Jahre später die Pille verboten hat. Rock konnte das überhaupt nicht verstehen. Er hat aus voller Überzeugung daran gearbeitet. Weil er Familien vor Armut schützen wollte. Warum ich heute von ihm erzähle? Weil mich beeindruckt, wie er als gläubiger Mensch und Wissenschaftler seine Forschung zum Wohl der Menschen eingesetzt hat.

Christian Schröder, Aachen